

Veranstaltet vom Landesverband Nordwest der Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung (DGUV), Hamburg  
 Wissenschaftliche Leitung: Prof. Dr. Dr. G. O. Hofmann, Halle/Saale · Prof. Dr. C. Jürgens, Hamburg · Prof. Dr. H. Lill, Hannover

## Unfallmedizinische Tagung, Hamburg, 26./27. Februar 2016

- Standards in der Unfallchirurgie: Frakturversorgung** · Standards in traumatology: treatment of fractures  
*M. Auerswald · H. Neumann · S. Breer · D. Rundt · S. Fuchs · M. Faschingbauer*
- S405 **Standards in der Unfallchirurgie. Therapie der proximalen Humerusfraktur**  
 Standards in trauma surgery. Treatment of proximal humeral fractures  
*R. Lippisch · B. Lucas · J. P. Schüttrumpf · S. Piatek · F. Walcher*
- S413 **Distale Radiusfraktur**  
 Distal radial fractures
- Korrekturen durch Gelenkersatz** · Corrections by joint replacement  
*T. Conrad · G. O. Hofmann*
- S421 **Korrekturen durch Gelenkersatz. Endoprothetik des Schultergelenkes**  
 Correction by joint replacement. Endoprostheses of the shoulder joint  
*R. Großstück · C. W. Dumpies · O. Deml · G. O. Hofmann*
- S425 **Ellenbogengelenkendoprothetik**  
 Elbow joint arthroplasty  
*M. Aurich*
- S430 **Korrekturen durch Gelenkersatz. Posttraumatische Kniegelenkendoprothetik**  
 Correction by joint replacement. Posttraumatic knee joint Prosthetics
- Aus der gesetzlichen Unfallversicherung** · From the statutory accident insurance  
*H. Maxeiner*
- S434 **Sachleistungsaushilfe. Was ist zu beachten, wenn eine im Ausland versicherte Person in Deutschland einen Arbeitsunfall erleidet?**  
 Assistance with benefits in kind. What must be considered when a person insured in another country suffers an accident at work in Germany?
- C. Ramsauer*
- S444 **Unfälle in Krankenhäusern und Vorsorge oder Rehabilitationseinrichtungen. Wann besteht Versicherungsschutz bei Unfällen in Krankenhäusern und Vorsorge- oder Rehabilitationseinrichtungen? Welcher Unfallversicherungsträger ist zuständig?**  
 Accidents in hospitals and preventive or rehabilitation institutions. When are accidents in hospitals and preventive or rehabilitation institutions covered by insurance? Which accident insurer is liable?
- A. S. Gonschorek*
- S449 **Schädel-Hirn-Verletzungen. Qualitätsstandards in der gesetzlichen Unfallversicherung – Was ist neu?**  
 Brain injuries. Quality standards in the statutory accident insurance – What is new?
- Posttraumatische Korrekturen und Revisionen I** · Posttraumatic corrections and revisions I  
*T. Gössling*
- S454 **Klavikulaschaftfraktur. Posttraumatische Korrekturen und Revisionen**  
 Midshaft clavicle fractures. Posttraumatic correction and revision  
*J. C. Katthagen · A. Ellwein · H. Lill*
- S461 **Posttraumatische Korrekturen und Revisionen bei proximaler Humerusfraktur**  
 Posttraumatic corrective osteotomy and revision after proximal humeral fractures  
*U. Culemann*
- S468 **Schaft- und distale Humerusfrakturen**  
 Shaft and distal humeral fractures  
*C. Ries · K. Wegmann · M. Hackl · T. Leschinger · L. P. Müller*
- S474 **Ellenbogenluxationsfrakturen und Monteggia-Verletzung. Posttraumatische Korrekturen und Revisionen**  
 Elbow fracture dislocations and Monteggia fractures. Posttraumatic corrections and revisions

- Posttraumatische Korrekturen und Revisionen II · Posttraumatic corrections and revisions II**  
*M. Hoffmann · M. Runge · P. Dufek · K.-C. Westphal*
- S479 Posttraumatische Korrekturen und Revision am proximalen Femur**  
 Posttraumatic corrections and revision of the proximal femur  
*S. Fitschen-Oestern · A. Seekamp*
- S486 Distale Femurfraktur. Posttraumatische Korrekturen und Revisionen**  
 Distal femur fracture. Posttraumatic corrections and revisions
- Problematik der multiresistenten Keime in Praxis und Krankenhaus · Problems of multiresistant bacteria in clinical practice and hospitals**  
*U.-J. Gerlach*
- S494 Patienten mit multiresistenten Erregern in der Klinik. Probleme und Behandlungsmöglichkeiten**  
 Patients in hospital with multidrug-resistant pathogens. Problems and treatment options
- Sportverletzungen · Sports injuries**  
*A. S. Gonschorek*
- S499 Brainfit. Modernes Management bei Kopfverletzungen**  
 Brainfit. Modern management of head injuries  
*M. Auerswald · S. Jaeschke-Melli · H. Neumann · D. Rundt · S. Fuchs · M. Faschingbauer*
- S501 Verletzungen im Profiradsport**  
 Injuries in professional road cycling  
*J. Gille · A. Paech · C. Jürgens*
- S506 Operative und konservative Therapie der vorderen Kreuzbandruptur im Sport**  
 Surgical and conservative treatment of anterior cruciate ligament rupture in sports  
*H. Riepenhof · S. McAleer · H. Boch · A. Hennings · R. Keppeler · B. Holtfreter · J. Gille*
- S511 Kreuzbandruptur. Von der Reha in den Wettkampf**  
 Cruciate ligament rupture. From rehabilitation back to competition
- Impressum · Imprint

Titelbild: Aus dem Beitrag von T. Gössling (2016) Klavikulaschaftfraktur. Posttraumatische Korrekturen und Revisionen. DOI: 10.1007/s10039-016-0170-5.

### Zielsetzung der Zeitschrift

*Trauma und Berufskrankheit* bietet aktuelle Fortbildung aus den Bereichen Unfall- und Wiederherstellungschirurgie, Berufserkrankungen, Arbeitsmedizin sowie Begutachtung. Die interdisziplinäre Zeitschrift richtet sich an Unfallchirurgen, Chirurgen und Orthopäden in Fachpraxen, Unfall- und Rehakliniken, Mitarbeiter der Berufsgenossenschaften und Arbeitsmediziner. Umfassende Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Standards in der Unfallchirurgie werden für den Leser praxisnah zusammengefasst. Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

### Aims & Scope

*Trauma und Berufskrankheit* is a journal dealing with all aspects of trauma and reconstructive surgery, occupational diseases, occupational medicine and expertise. The interdisciplinary journal serves both the scientific exchange and the continuing education of all specialists interested in trauma and occupational diseases. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy. Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange. **Review:** All articles of *Trauma und Berufskrankheit* are reviewed. **Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.